

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Junio / 2020 Año # 6 edición # 128

Los Arabos

Estrés, miseria y aislamiento, contexto cubano **Pág. 07**



Jovellanos

Vecinos juzgan de abuso medidas policiales **Pág. 02**



Colón

Roban caballo utilizado en las pesquisas **Pág. 09**



Jagüey Grande

Otro caso positivo a la pandemia. **Pág. 08**



Continúan las aglomeraciones

Este 4 de junio Los Chalecos Blancos, brigadas de apoyo a la policía, abandonaron la cola luego que fuera desbordada por la multitud en San Pedro de Mayabón



Foto: ICLEP



Foto: ICLEP

Disturbios en Colón

El 11 de junio la puesta en venta de pollo en una tienda Panamericana terminó a puñetazos

Cola en Los Arabos

El 21 de mayo en la tienda El Festival, donde abundaban personas sin nasobucos, dos mujeres se liaron a golpes en la cola para comprar detergente



Foto: ICLEP



Cierran todos los centros de aislamiento en Los Arabos

María Elena Puentes
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, mayo los residentes que presenten síntomas de contagio serán trasladados hacia el municipio Colón, distante a 20 kilómetro de Los Arabos. Se supo, que una vez agotados los recursos que fueron requisados al inicio de la pandemia de los centros escolares y otras dependencias del territorio, no había como mantener abierto los locales.

Coincidente con el inicio del cierre de semana, el 29 de mayo, cesó sus funciones el último centro que alojaba a personas sospechosas de haber contraído La Covid-19. Según una fuente confiable la decisión vino de instancias superiores, ante la dificultad del gobierno provincial para abastecer al territorio.

A partir del sábado 30 de



Escuela cerrada. Foto: ICLEP

Dos de los centros de aislamientos estaban ubicados en la cabecera municipal. El primero estaba situado en la conocida por escuela especial Paquito Gonzáles, sito en la calle B; el segundo, en el motel del pueblo, aledaño a la carretera central. Una tercera instalación se encontraba en el punto conocido como puesto de mando de la empresa Gusev, en el poblado San Pedro de Mayabón.

La medida ha encontrado rechazo en la población, después que varios confinados estuvieran varados por dos días en Colón, una vez concluido el aislamiento, por falta de transporte.

mayo los residentes que presenten síntomas de contagio serán trasladados hacia el municipio Colón, distante a 20 kilómetro de Los Arabos. Se supo, que una vez agotados los recursos que fueron requisados al inicio de la pandemia de los centros escolares y otras dependencias del territorio, no había como mantener abierto los locales.



Denuncian abuso policial enmascarado en la pandemia

Diego Linares
Periodista Ciudadano

Jovellanos, Matanzas, (ICLEP).-El viernes, en un operativo relámpago al caserío Diana fueron sancionados 9 pobladores por permanecer en la vía pública sin nasobuco, donde los agentes parecían más ansiosos en cumplir con un plan que comprometidos con la salud del pueblo.

Muestra de lo anterior, arribado al número de multas preconcebidas se retiraron sin prestar atención a nuevas personas sin nasobucos en la calle. Procedimiento que causó indignación en la comunidad por ser catalogado como otro ejemplo de doble moral.

En el consejo popular Diana, ubicado en la zona Oeste de la ciudad, a 6 kilómetros de Jovellanos, la redada sorpresiva del 29 de mayo no estuvo exenta de abuso policial. Rolando Tamayo, de 76 años de edad, quien se comía un trozo de pan en el portal de su casa, fue multado por tener el nasobuco en el cuello.



Caserío Diana. Foto: ICLEP

Todas las multas impuestas el viernes en Diana fueron de 400 pesos MN (Moneda Nacional). La manera grosera en que los uniformados se desempeñaban, amparados por la crisis sanitaria, llenó de indignación a la comunidad.

Alina Cepero, vecina de Tamayo, dijo: <<Nadie está de acuerdo con lo que hicieron a Rolando. El viejo estaba merendando en el portal, de su propiedad. No hubo intención de violar la ley, la policía pudo ver que tenía el nasobuco en el cuello>>.

Rolando Tamayo es jubilado y recibe por concepto de pensión 247 pesos MN mensuales, cantidad inferior al monto de la multa.

Sociales

Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades CDC, EE.UU.

Evite el contacto directo

Evite el contacto directo con personas que están enfermas.

Ponga distancia entre usted y las demás personas si el COVID-19 se está propagando en su comunidad. Esto es especialmente importante para las [personas que tienen un mayor riesgo de enfermarse gravemente](#).

La mejor manera de prevenir la enfermedad por el momento es evitar la exposición a este virus. Todavía no existe una vacuna para prevenir la enfermedad.



Antes y después

Antes

Cocodrilo Callejero: En la edición 101, 15 de abril de 2019, se publicó la nota bajo el título "Escala precio de las pizzas en puntos particulares", relacionado con el aumento progresivo del precio de las pizzas, bajo el pretexto que la harina de trigo también subió de precio. Según los vendedores para tener utilidades deben subir el precio, de lo contrario cerrar.

Respuesta del gobierno: Resultado de la publicación de la nota, los inspectores, comenzaron a realizar rondas en parejas por los puntos de venta de pizzas.

Después

El portal del ciudadano matancero: Se publica queja sobre el mismo tema en el "[sitio digital del gobierno](#)", **#Adrián 28-5-2019 11:23.**

Respuesta del gobierno: Sin respuesta en el portal.



Llama directivo a cese de fuga de comida en cantinas

Enrique Miranda
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, ciudadana después que se (ICLEP).-El director del central Mario Muñoz, conocido por Barreto, hizo un llamado este lunes a los trabajadores de la industria para que no acudieran a laborar cargados de cantinas, luego que se descubriera que casi todo el almuerzo los obreros se lo llevan a la familia, lo cual disminuye el rendimiento laboral.

El llamado del directivo se produjo en el matutino del 25 de mayo. Antes de comenzar la jornada laborar Barreto planteó las razones por lo cual dicha práctica debía cesar de inmediato. Entre ellas, la actual crisis que atraviesa el país debido a la pandemia.

Según las indagatorias preliminares de la prensa



Industria azucarera. Foto: ICLEP

conociera la noticia de la exhortación del director, cada día los obreros de todos los departamentos llegaban a la industria con mochilas y jabas. Cuando no pueden comprar raciones dobles, la asignada como empleados de la fábrica en la tarde se la llevaban a la familia.

Un trabajador, que dijo nombrarse Julio, declaró: <<Aunque me quede sin comer nada el resto de la tarde, tengo que llevar el almuerzo para la casa. No puedo comérmelo sin saber qué le voy a dar a mi gente por la noche. En la calle no hay nada. Cuando tenga fatiga me tiro detrás de unos hierros a descansar. No puedo hacer otra cosa>>.

<<Yo sé que la cosa está mala, pero aquí también estamos apretados. Ahora mismo tenemos situación con el arroz>>, palabras del director del central el lunes 25 de mayo en el matutino.

Aunque ya concluyó el periodo de zafra y con este la calidad de la comida de los trabajadores, la opción de las cantinas no se detiene.



Aíslan edificio por contagio de inquilino con el virus

Yisel Leiva
Periodista Ciudadana

Calimete, Matanzas, mático durante un tiempo (ICLEP).-Desde el edificio # 3, uno de los predios residenciales con más apartamentos en el reparto Baraguá, un inquilino que visitaba casa por casa recogiendo salcocho resultó positivo al virus, por lo que se cree que haya más residentes contagiados.

El 16 de mayo se hizo firme la noticia de que el vecino Lázaro Coto había resultado positivo al coronavirus. El pánico se apoderó del edificio # 3. Coto visitaba diariamente cada apartamento de ese inmueble en busca de desperdicios de alimentos para su cría de cerdos.

Lázaro, quien reside en el apartamento 6, ubicado en el tercer piso, estuvo asinto-



Edificio # 3. Foto: ICLEP

prolongado. Durante el periodo de incubación se mantuvo en contacto diario con los vecinos. El total de personas confinadas en el centro de asilamiento ascienden a 85.

El viernes 29 de mayo la sospecha de que otros residentes podían estar contagiados todavía estaba latente. La incertidumbre ha llevado a funcionarios de la dirección municipal de salud pública a impartir charlas en edificios aledaños al inmueble aislado.

Deysi Gago, vecina del edificio 5, colindante con el inmueble # 3, manifestó: <<Esperamos que esto no se extienda al resto de los edificios del reparto. Han fumigado todos los edificios con solución clorada. Pero la gente no vive por el miedo al virus. Hay mucho nerviosismo. Hoy mismo hubo un infarto y el otro día otro. Este virus está acabando con la gente>>.

El reparto Baraguá es una zona densamente poblada y está ubicado en la parte Este del territorio.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

II-Quejas por violaciones de los derechos ciudadanos.

-Cada violación de derechos por las autoridades en ejercicio de sus funciones puede impugnarse con la QUEJA autorizada por la Ley 83/1997 de la Fiscalía General. Este tipo de queja (denuncia) tiene que documentarse de manera detallada y

sustancial.

Detallar significa dar todos los datos relevantes: **Qué** hechos constituyeron la violación; **Dónde, Cuándo** y **Cómo** se cometieron, **A quién** se le violaron los derechos y **Quién** cometió la violación.

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail.com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)



La increíble respuesta de Trump al Covid-19

No dejo de asombrarme ante la respuesta acertada del Presidente Trump a esta tragedia humana del Covid-19.

Cuando otros políticos alentaban a la población a seguir paseando y llevar sus vidas como de costumbre, éste prohibió los vuelos de EEUU con la China Comunista. Quienes lo critican siempre, estaban bien equivocados. Por ejemplo, Nancy Pelosi, la líder demócrata en la Cámara de Representantes, incentivó a los habitantes de San Francisco, California a que acudieran al barrio Chino para celebrar el Año Nuevo. El gobernador de Nueva York, Andrew Cuomo, decía que no había peligro.

Y como ellos, otros funcionarios públicos minimizaban el peligro al que nos enfrentábamos a principios de año y el que seguimos enfrentando meses después. Trump no será un político de carrera; pero tiene un instinto para identificar problemas y encontrar soluciones como hay pocos en el mundo. Gracias a Dios lo tenemos al frente de esta gran nación en un momento crítico; el más crítico desde la Segunda Guerra Mundial nuestro presidente es brillante. No le teme a nada. Y se enfrenta a quien tenga que enfrentarse para proteger al pueblo americano. Desde que llegó al poder, ha sido atacado injustamente. El partido Demócrata, la prensa Liberal, y “el pantano” lo critican sin cesar, aunque no tengan razón.

Es cuestión de eliminarlo, a como de lugar, con mentiras y corrupción. Pero Trump no se deja vencer. Se levanta todos los días y se enfrenta a este mundo hostil, para ayudar al pueblo americano. Y reconstruir al país. Muchos de nosotros nos damos cuenta de la misión que cumple con valentía, y lo apoyamos firme-

mente.

Nadie estaba preparado para enfrentar esta plaga. China obró maquiavélicamente, que es la esencia de un sistema comunista, y permitió que este virus se escapara de las fronteras de Wuhan para infectar al mundo entero.

Trump creó un “task force” o comité de trabajo para enfrentar el problema a cargo del Vice-Presidente Mike Pence. Reunió a los expertos en salud, economía, logística, etc. y movilizó al sector privado y público para asegurar que el país tuviera lo necesario en todas las áreas para enfrentar este mal. Llevó barcos hospitales a Nueva York y California, construyó hospitales en cuestión de días, le exigió a compañías que se dedicaran a construir equipo respiratorio, máscaras y a las farmacéuticas que desarrollaran los “tests” o pruebas y vacunas a una velocidad nunca antes vista.

Ya todos los 50 estados de la nación americana han empezado a reabrir la economía. Una economía que había alcanzado sus mejores niveles, creando empleos como nunca antes y la que se tuvo que cerrar de la noche a la mañana para proteger la salud de los habitantes. Empezamos a ver un poco de luz al final del camino. Ya se puede ir al salón de belleza, a la playa, a los parques, a restaurantes, y otros establecimientos; siempre y cuando las personas sigan las indicaciones de salud. Sobre todo, que mantengan el “distanciamiento social”, ya que el contagio de persona a persona es la forma más rápida de contraer este virus.

Los EE.UU. se ha movilizado, como en estado de Guerra, para enfrentar este enemigo invisible. Y como su capacidad de producción es única en el mundo, siendo un país generoso, también le ha enviado equipo médico para combatir este virus a otros países, entre ellos en Europa y Brasil.

Estamos viviendo una historia nunca antes vista. Y he visto el contraste entre dos sistemas políticos ante una misma tragedia humana. La China Comunista esconde la verdad, destruye las economías del mundo entero, y se mancha sus manos de sangre para sus propios fines. En contraste, una sociedad libre y democrática, como la de Estados Unidos liderada por un titán como Trump, protege a su pueblo y ayuda a otros países para salvar vidas. Se han preguntado: ¿Cómo ha sido la gestión del régimen Comunista Cubano ante esta pandemia?



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



SOBRE EL IDIOMA

Acentuación

Continuación

La tilde se coloca en las palabras de acuerdo con las siguientes reglas de acentuación:

3. Las palabras llanas llevan acento gráfico si no terminan en vocal o en consonante que no sea **-n** o **-s**: trébol, fórum, Víctor, Héctor. Sin embargo, cuando la palabra llana termina en **-s** precedida de consonante, sí lleva tilde: bíceps, fórceps, tríceps.

4. También llevarán tilde las palabras llanas

terminadas en **y**: yóquey; además de otras más.

5. Las palabras esdrújulas y sobresdrújulas siempre llevarán tilde en la sílaba tónica, independientemente de la letra con que terminen: pétalo, lágrima, parálisis, pregúntaselo.

6. Las palabras con encuentros vocálicos (diptongos, triptongos o hiatos) llevan tilde según estén sean las reglas generales de acentuación.

Continuará.

Frase sabia: “¡Marchar separados, pero golpear juntos!”.

León Trotski



Por: Raúl Pérez Rivero

La conquista del fuego, segunda parte (parte cubana)

Cuando en 1911 J. H. Rosny (pseudónimo colectivo de los hermanos belgas Joseph y Sheraphin Boex) publicaron su célebre novela *La Guerre du feu* (La conquista del fuego), nunca imaginaron que un siglo y algo después la trama del relato se repetiría en un enigmático pueblo matancero. Conseguir fuego en el municipio Los Arabos para la cocción de los alimentos se ha convertido en una acción épica. Solo, que en la versión criolla de la novela saltan dos elementos. El ambiente primitivo, cavernas, osos y tribus enemigas ahora es sustituido por el coronavirus; un paisaje no menos agresivo. El otro punto, el arabense que se haga con el fuego no recibe como premio la hija del jefe del pueblo –la primera secretaria del partido comunista no tiene hijos–.

La realidad cubana, empobrecida hoy en ruta hacia la prosperidad, en poco se diferencia a la primitiva. Lo más elemental falla. Para el *sapiens* moderno de la isla significa comenzar desde cero todos los renglones de la cotidianidad. Hacer el país desde cero. Hay veces que lo más difícil no resulta hacerse de la comida, sino encontrar el fuego para cocinarla. La gente pasa jornadas enteras detrás de una simple llama. Y ya nadie se acuerda de hacer fuego golpeado dos piedras. Los fósforos, las cajas de cerillos que se asignan por la libreta de abastecimiento, hace meses que han perdido el rumbo de las bodegas. Las fosforeras, vendidas en las TRD (Tienda Recaudadoras de Divisas), también han desapare-

cido. Lo anterior, cuando el gobierno dispuso cambio de la matriz de cocción a gas licuado. Gas sin fósforo no funciona, por tanto, el escaso alimento físico pasa a su dimensión virtual. Está, pero no está.

Hoy, el emprendedor cubano, el cuentapropista –si el ministerio de trabajo lo incluye como actividad legal–, que se apropie de la técnica de hacer fuego con dos piedras se hace millonario. Basta abrir una escuela primitiva. Amas de casa de todas las edades pueden matricular; aunque puede ser amplio el campo del alumnado. Nadie puede negar matrícula al personal de la Fe, también, para crear el fuego es importante; cuántas veces, ante el último fósforo de la caja, alineado a la altura de los ojos, el creyente decide por el almuerzo en lugar de encender la vela al santo. El panorama es complejo, como compleja es la existencia del cubano de a pie. El imperialismo ha dejado a esta isla sin fósforos, ya no saben que más hacer. Pero seguimos aquí, con la bandera del noticiero de la televisión en alto; hasta que se seque el malecón.

El mundo cubano da vueltas a bandazos: hoy, el tipo más popular del pueblo es un minusválido apodado El Cojito. Es cuentapropista y llena fosforeras. Por los rigores de la pandemia ejerce en su casa. Hay veces que la fachada del edificio donde vive semeja la cola del pollo. Unos vienen a llenar y otros a implorar por un encendedor –si aparece un loco con dos piedras se le cae el negocio al cojo–. Cuando la gente debiera estar preocupada por hacer cambiar la suerte de plo-



Puesto de fosforera cerrado. Fotos: ICLEP
rable del país, anda detrás de una llama. No hay nada más parecido al mundo primitivo. Al menos Naoh, el joven guerrero que parte hacia la tierra de los Dos-Ríos en busca del fuego, tenía esperanzas: espera como premio a Gamla, la hija del jefe. Aquí, la gente ha perdido la esperanza. La existencia se reduce a la conquista del jabón, el pollo, la crema dental, el desodorante para apaciguar los sobacos y, ahora, a la conquista del fósforo.

Cuando en una sociedad lo más elemental falla, hay que comenzar desde los árboles, y sin el rabo –la cola de los primates–. Arrastrar la cola de las viejas bases sociales es comenzar bajo temor de repetir los mismos errores. Borrar para volver a comenzar; aunque de nuevo haya que conquistar el fuego: la llama de hacer cambiar las cosas. Esa es la parte no aprendida de la realidad cubana: vivir para crecer, para poner en las nubes la condición humana. Es un crimen gastar la oportunidad única de la vida en la conquista de un fósforo. Aquí, o en una que otra cola cualquiera, termina la segunda parte (parte cubana) de la conquista del fuego, que un día cualquiera comenzaron los hermanos Boex.



Por Wilfredo Fajardo

Estrés, miseria y aislamiento

Es una verdad de perogrullo, es decir, verdad muy evidente –para ver hay que mirar–, que en el mundo hay de todo. Lo que no encuentras en Alaska o Siberia aparece en Guamu-ta; o quizás en Los Arabos, pueblo de grandes acontecimientos. El mundo está lleno. Hay de todo como en botica. Solo, que un elemento une a todos los rincones del planeta, un detalle que hace pequeño al globo terráqueo: la existencia del hombre. Lo que ocurre aquí puede suceder allá. Es el mismo hombre que un día se dispersó por la faz de la tierra. En Cuba, con la irrupción de La Covid-19 pandemia, también tenemos hikikomoris –y de todos los colores–, un término japonés que define lo relacionado al fenómeno social de las personas apartadas. Individuos que por propia voluntad han escogido abandonar la vida social; buscando grados extremos de aislamiento y confinamiento.

Pero, qué sucede cuando el encierro no es por voluntad propia, donde es inevitable la pérdida de habilidades sociales y referentes morales, y como salido de la pluma del genial escritor Mijaíl Bulgákov describiendo los males de la colectivización forzada, el hikikomori cubano se enfrenta a una cola, donde solo hay diez cajas de pollo contra quinientas almas caribeñas. Es de suponer que cunde la indisciplina social. Casos hay, allá, documentados, cuando el hikikomori se ve precisado a dejar su aislamiento de manera brusca se comenten crímenes. Aquí, en este otro lado, en las antípodas del sol naciente, el hikikomori cubano sale para la calle como un tren; echando humo por los orificios nasales, con el nasobuco inflado. La ansiedad que genera el confinamiento, unido a la escasez, es lo único que explica la explosividad de los cubanos en las colas.

Otro elemento de comparación asoma como cogido por los pelos: los hikikomoris externos suelen mantener contacto con el mundo exterior

a través del ordenador, la televisión y los videojuegos en línea. Pero, aquí, en el matorral, con los actuales precios de Etecsa (emporio cubano de las telecomunicaciones), Cubavisión, y cuando no hay apagón. Al criollo los nervios se le agotan. Los hikikomoris cubanos son de dos plantas. En la de abajo, los ya sonados casos de abusos hogareños; y en la planta superior, el mismo sujeto en la calle, en una cola. Sin embargo, en casos extremos, el hikikomori puede cerrar las puertas al miedo y desafiar a la propia policía, incluso, no gritando amparado en el grupo, sino de frente, sin temor a consecuencias; donde se incluyen maestros, enfermeras y hasta militantes del partido comunista; y a viva voz.

El jueves 4 de junio, en la TRD (Tienda Recaudadora de Divisas), sito en el reparto Mario Muñoz, los hikikomoris arabenses protagonizaron el clásico evento de insubordinación, después que la policía retiró de la tienda las últimas diez cajas de aceite, bajo el pretexto de favorecer a los ancianos que viven solos. Algo difícil de comprobar. La multitud la emprendió contra los uniformados, los cuales debieron solicitar apoyo de manera inmediata. Allí gritaban todos: “Ladrones, abusadores, ratas, explotadores, etc.”. Pero la voz explotador, históricamente, se adjudica al capitalismo. Parece que, a falta de contacto social de estas personas y el aislamiento prolongado, tienen un gran efecto en la mentalidad. Con la pandemia, el antaño terror a la policía se está disipando. El hikikomori cubano, finalmente, luego de tantos años, regresa a la sociedad por su propia voluntad; aunque tiene que afrontar el problema de haber perdido muchas de sus habilidades sociales. Sesenta años de lo mismo con lo igual es mucho tiempo para un hikikomori (el record es 30 años); pero, ¡contra la policía!, y abiertamente. No hay dudas que la ansiedad obra milagros.

Nacionales

Presenta a autoridades cubanas solicitud de inconstitucionalidad del Decreto-Ley 370



El Movimiento cubano por la Libertad de Expresión (MOLE) presentó este lunes, justo cuando se celebra en la Isla el día del jurista, una petición de acción para declarar inconstitucional el Decreto-Ley 370.

La petición se entregó, de manera simultánea, en la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP), el Consejo de Estado (CE), la Fiscalía General de la República (FGR) y el Tribunal Supremo Popular (TSP).



Internacionales

El fracaso petrolero de Maduro



Con capacidad instalada para procesar 1,3 millones de barriles diarios de crudo y combustibles, el sistema refinador venezolano a duras penas funcionó en el primer trimestre.

En ese contexto llegaron los buques Fortune, Forest, Petunia, Faxon y Clavel con 1,5 millones de barriles de gasolina e insumos.

El coronavirus avanza con récord de muertes diarias en América Latina



El coronavirus azota a América Latina con fuerza, donde Brasil y México registraron este miércoles récords diario con 1,2 millones de contagios y unos 57.500 fallecidos.

En Agramonte otro caso positivo a la Covid-19



Devora Márquez
Periodista Ciudadana

Jagüey Grande, Matanzas, (ICLEP).-Con síntomas febriles y demás indicadores que presagiaban contagio, después de haber sido contacto de otro individuo infestado, Dagoberto Rojas, residente en Agramonte, resultó positivo a La Covid-19 este 27 de mayo.

Como resultado del contagio de Rojas el edificio # 1 de dicho consejo popular fue aislado. Las personas no fueron trasladadas a centros de aislamiento. Se mantienen en sus hogares con pesquisajes diarios. La medida responde al proceder epidemiológico que corresponde a estos casos.



Edificio # 1. Foto: ICLEP

El miércoles 27 de mayo la noticia de que un inquilino del edificio # 1 estaba contagiado se dispersó como pólvora en Agramonte. De prisa, el inmueble fue tomado por las autoridades, cambiando la cotidianidad de los vecinos. La gente no tuvo tiempo para últimas providencias.

Otros aseguran, entre ellos una fuente confiable, que la disminución en la prisa por trasladar sospechosos a los centros de confinamientos responde a crecientes apuros económicos; luego de más de noventa días de declarada la infestación en la isla.

Daniel Carrasco dijo: << No te dan tiempo a nada. No conversan para explicar la situación, para uno tomar las últimas decisiones>>.

Hasta el cierre de esta edición, 9 de junio, no se conocía de otro caso positivo a La Covid-19 procedente del edificio # 1.

Ola de decomisos empeora la adquisición de alimentos



Yaneidis Rodríguez
Periodista Ciudadana

Perico, Matanzas, (ICLEP).-Desaparece esta semana el arroz en el poblado Máximo Gómez, después que la policía realizara un decomiso en la casa de un revendedor particular, único sitio donde aún los vecinos podían abastecerse del grano en medio de la crisis sanitaria.

El 29 de mayo fuerzas policiales practicaron un registro domiciliario en la casa del ciudadano Samuel Martínez, sito en la calle Varona esq. Recreo. En el operativo fueron ocupado 23 sacos de arroz importado, de cien libras cada uno.

Martínez ofertaba la libra de arroz a 10 pesos MN (Moneda Nacional). Debido a la escasez de este cereal en la red de comercios estatales el producto tenía excelente aceptación en la comunidad. <<Está más caro que en las tiendas del gobierno, que no tiene, pero resuelve. Si no fuera por Samuel no comíamos>>, afirmó Marcos.



Casa allanada. Foto: ICLEP

Por información de una fuente confiable, se supo en la tarde del lunes primero de junio aún se investigan las posibles fuentes de suministro de arroz a Samuel; donde se supone un entramado de corrupción que llega hasta dependencia estatales.

Carlos Lloró, residente en Máximo Gómez, comentó: <<Cuando se va a tomar una medida de esta índole hay que tener alternativa. Ahora no hay arroz en el pueblo. ¿Qué resolvieron?>>.

La libra de arroz importado en los mercados estatales, cuando hay, se cotiza por valor de 4 pesos MN.

Decrece surtido de medicamento en tiempos de pandemia



Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP).-Se desploma el envío de medicinas esta quincena, luego que rayando el mediodía del miércoles el camión que suministra el pedido apenas descargó unas pocas cajas.

La concurrencia que este 27 de mayo esperaba por el envío quincenal sufrió un duro golpe después que se supo que el camión no había

traído prácticamente nada. Los rigores de la pandemia lejos de acrecentar el suministro de fármacos han propiciado un declive.

Medicamentos para trastornos de ansiedad se encuentran entre los más demandados, carentes también en este envío. Los especialistas son del criterio que el incremento en la solicitud de estos tiene relación con el largo periodo de hacinamiento por La Covid-19, la pérdida de empleos y la

agudización de carencias. Tampoco llegó Captopril, el fármaco más consumido por la población de pacientes hipertensos. La Dipirona,



Farmacia piloto. Foto: ICLEP

otro remedio de alta demanda, igualmente estuvo ausente. La dipirona hace más de dos meses que no la suministran a las farmacias.

Juan Medina dijo: <<Para qué vino el carro. Está gastando petróleo. Pusieron el envío cada quince días y es peor>>.

El grupo de pacientes y familiares de enfermos que habían pasado la noche haciendo la cola se retiraron del lugar no sin mostrar a viva voz su descontento.



Roban caballo utilizado por el personal de las pesquisas

Osvaldo Landín
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas, (ICLEP).- Amanece la comunidad Nuevo Oriente sin medio de transporte, luego que este lunes fuera robado el caballo que era utilizado para tirar de un carruaje, único vía para trasladar personal sanitario y suministros al asentamiento.

En la madrugada del primero de junio desapareció del corral aledaño a la casa de Sorami Ojito el caballo que permitía comunicación diaria con la cabecera municipal. Aunque no se han encontrado indicios de los restos del animal se supone que haya sido sacrificado, para consumo humano a través del mercado negro.

Ojito era dueño del equino y estaba empleado por las autoridades para trasladar suministros, a la vez, que acarrea diariamente la leche que generaba la zona rural a círculos infantiles, casa de ancianos y, ahora, a centros de aislamientos.

También, era empleado carruaje y caballo como medio de transporte para personal sanitario en días de pesquisas a Nuevo Oriente; debido a la condición de asentamiento poblacional de difícil acceso, resultado de lo intransitable del camino y por estar ubicada la comunidad en una zona apartada.

Ramón Correa dijo: <<El caballo era su medio de buscarse la vida. La gente no tiene que comer; no andan pensando en pesquisas>>.

Mientras aparece otro medio de transporte Nuevo Oriente permanece aislado de la cabecera municipal, la ciudad Colón.



Corral violentado. Foto: ICLEP



Policía arremete contra los primeros turnos de una cola

Yosvani Acevedo
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP).-Citan para la policía a personas que ocuparon los 15 primeros lugares en la cola para comprar detergente, bajo sospechas de haber pasado la noche frente a la tienda, informó este sábado Raquel Matías.

En la mañana del 23 de mayo los 15 primeros en la cola del detergente tuvieron que comparecer frente a los mandos policiales, para explicar de qué manera habían obtenido lugares bajos en la fila. El producto fue vendido el jueves 21 de mayo en la tienda El Festival.

Por testimonios de personas interrogadas eran dos las preguntas. Si habían pasado la noche frente a la tienda contribuyendo a propagar la pandemia; y la otra, si habían comprado a especuladores el lugar en la fila. En tal caso, exigían nombre u otra seña de los revendedores.

Raquel Matías, prima de



Tienda El Festival. Foto: ICLEP una señora mayor de edad, comunicó: <<Era la primera vez que mi prima Magalis entraba a la policía. Tiene 82 años y está muerta de vergüenza. Ella no pasó la noche frente a la cola, una vecina lo hizo por ella. Pero no dijo nada de la vecina. La miseria hace que personas dignas se vean involucradas en entornos penosos>>.

Una semana después, los citados para la policía todavía se preguntan cómo los uniformados supieron con tanta exactitud quienes fueron los quince primeros; si los gendarmes no estaban en la cola y en la tienda no había cámaras de vigilancia.



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP).-Ayer, a las 10:40 horas de la mañana fue suspendida la venta de gas licuado a la población, consecuencia de la falta de vales de despacho, luego que la entidad proveedora olvidara traer junto con los cilindros comprobantes para la venta.

El 2 de junio, después de varios días de espera por combustible, solo 18 perso-

Se para venta de gas por falta de modelos de despacho

nas pudieron adquirir gas licuado, según estadísticas de los presentes en la cola, de más de 72 personas que se habían aglutinado frente al punto de despacho.

Los rigores de la pandemia, la ausencia de resistencia eléctricas, la escasez de petróleo para fogones criollos, unido al cambio masivo de la matriz de cocción a gas licuado y la inestabilidad en los suministros de gas ha empeorado la elaboración

de alimentos en los hogares de las familias de bajos ingresos.

Ese martes la desesperación se apoderó del punto



Punto de venta. Foto: ICLEP

de venta, ubicado en el extremo sureste del municipio, al inicio de la carretera que conduce al batey Macagua, luego que un empleado comunicó el colapso de la comercialización debido a la falta de modelos.

Gertrudis, de 75 años de edad, dijo: <<Hay que buscar leña en matorrales>>.

Antes de cerrar el empleo aclaró que la próxima mañana llegaría otro carro con los modelos de venta.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

Acércate a Cocodrilo Callejero

Si tienes una historia que contar
O un hecho novedoso
que sea meritorio difundir

Acércate a Cocodrilo Callejero: en Calle 19 No. 26 entre Camilo Cienfuegos y Calle 6ta., San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas

Esperamos por ti, porque tú, cubano de a pie,
sin dudas eres la noticia

EN MATANZAS



SORTEO DE CAMISETAS DEPORTIVAS



Proyecto infantil del MIOA

Es un proyecto vinculado al MIOA (Movimiento Independiente Opción Alternativa) y está destinado a rescatar valores éticos en los niños. Los padres de niños con rango de edades entre 1 a 12 años pueden llamar a su directora **Caridad González, 52390240;** o visitar su sede en: Calle 27 # 1912, Pedro Betancourt.



Caridad González González. Foto: ICLEP

LAS MUCHACHAS TAMBIÉN PUEDEN LLAMAR



Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Redactor-Editor: Noel Rivero.

Email de la sede y # de teléfono: lisyccrn@gmail.com No: 52737337

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6^{ta}, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: María Elena Puentes, Diego Linares, Enrique Miranda, Yisel Leiva, Yaneidis Rodríguez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), Osvaldo Landín, Devora Márquez, Yosvani Acevedo, Raúl Pérez Rivero, Wilfredo Fajardo.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres fleite----- 58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en EE.UU.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita